CAZA FURTIVA

Imputados por presunta caza ilegal en Doñana. El Seprona ha detenido a una persona por quebrantamiento de condenada y ha imputado a otras dos por presuntamente realizar actividades de caza ilegal en una zona de conserva-



20m.es/andalucia Las noticias de Andalucía, permanentemente actualizadas ción y cría del lince ibérico, en Villamanrique de la Condesa (Sevilla). Se les acusa de supuestos delitos de tenencia ilícita de armas y contra la flora, la fauna y los animales domésticos. Los agentes han localizado 18 lazos de acero sin tope dispuestos para su uso.

TRIBUNALES

Obligó a su hija a desnudarse para hacerle fotos. Una mujer ha aceptado un año de cárcel en Jaén por forzar a su hija menor a desnudarse para hacerle fotos y vídeos, con la intención de enviar el material a terceras personas. Pegó a su hijo por dos suspensos. La Fiscalía ha pedido un año de prisión para un hombre que habría agredido a su hijo menor «con un cinturón» y con «manotazos y puñetazos en la cara» por haber suspendido dos asignaturas. Ha sucedido en Andújar (Jaén). **BOLIDEN**

Siguen en sus puestos. La empresa estatal Tragsa ha comunicado a los exmineros de Boliden (Sevilla) que continuarán con sus trabajos en dicha entidad «en las mismas condiciones», por lo que han desconvocado las protestas previstas.

LA UNIVERSIDAD SALE A LA CALLE

Plaza Bib-Rambla, en Granada, fue ayer en un aula improvisada. Hoy se repetirá la escena. La delegación de Estudiantes de la Universidad de Granada, con el apoyo de varios profesores, sacaron las clases a las calle para protestar por el decreto 3+2, que pretende implantar tres años de grado y dos de máster. Esto supone, según los estudiantes, «una enorme subida del coste de la educación y devalúa el grado». FOTO: Á. H



Llegan un 21,9% menos de ERE a juzgados andaluces

Los tribunales de la región recibieron en 2014 **107 casos, por los 137 de 2013.** Pero el descenso en la comunidad fue menor que a nivel nacional: un 30,9%

JAVIER LUQUE

jluque@20minutos.es / twitter: @jluque2 **20 minutos**

Los juzgados de la comunidad autónoma andaluza recibieron en 2014 un total de 107 Expedientes de Regulación de Empleo (ERE). Eso significa 30 menos que los contabilizados en total durante 2013, según los últimos datos estadísticos publicados por el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ). Esas cifras apuntan una reducción del 21,9% en tan solo un año. Sin embargo, la caída que se registró en la región fue menor que la que hubo en todo el territorio nacional. Las estadísticas oficiales indican que los 1.782 casos a nivel nacional que hubo en 2013 se convirtieron en 1.232 el año pasado, lo que

apunta un descenso del 30,9%. Exactamente son nueve puntos de diferencia entre Andalucía y la media nacional.

Los informes oficiales señalan que también se han reducido en Andalucía tanto las peticiones de concursos de acreedores como las demandas por despidos. Y que esas bajadas también han sido inferiores a las del resto del país.

En el primer caso, el CGPJ apunta 1.078 concursos presentados en juzgados de la región, cuando un año antes fueron exactamente 1.265. La diferencia es de un -14,8%, frente al el descenso del 27,7% en España, 12,9 puntos más que en la comunidad andaluza.

Mientras tanto, las causas por despido que llegaron a las

Deterioro de las condiciones

La organización sindical recuerda que el «deterioro de las condiciones laborales» está llevando «a la pobreza» a muchos trabajadores en la comunidad, a sumarse a la población desfavorecida de la región. Y pone énfasis en el hecho de que son numerosos los casos de empleados que «han visto menguados sus salarios», hecho que, por contra «ha ido acompañado de una ampliación de su jornada».

sedes judiciales ascendieron en las ocho provincias a un total de 22.541 en 2014. El año anterior habían sido 24.836, un 16,8% más. Se vuelve a repetir la misma situación que en los dos puntos anteriores. A nivel nacional, estos casos cayeron un 19,5%, 2,7 puntos más que en la comunidad.

Tejido productivo

Para CC OO-A, el descenso de las cifras no es «positivo». Y apunta que la caída del número de ERE se debe a que «prácticamente ya no quedan empresas donde actuar». Así, recuerda que el tejido productivo andaluz se caracteriza por su «debilidad», por no contar con organizaciones de gran tamaño. Asimismo, asegura que se han dado numerosos casos de «despidos individuales» y de «modificaciones sustanciales».

Más inf. en pág. 6

SEGUNDOS

Cae una red que estafó a más de 500 víctimas extranjeras en Málaga

La Policía Nacional ha detenido a 60 personas por una presunta estafa relacionada con la multipropiedad que, hasta la fecha, ha afectado a 500 personas, aunque los agentes calculan que puede haber «miles y miles». La mayoría de los afectados son británicos de avanzada edad. Desde 2009, los arrestados obtuvieron entre 5 y 6 millones de euros al año. Un teleoperador llamaba por teléfono ofreciéndoles altas sumas de dinero por la venta de su derecho de uso de vivienda de multipropiedad en la Costa del Sol. Después, cuando la estafa era evidente, volvían a llamarles asegurando ser asesores legales y pidiéndoles más dinero por gestionar su caso. Y, por último, se hacían pasar por trabajadores del juzgado y les informaban de que había habido juicio favorable y que, para recibir su dinero, debían abonar unas tasas.

24 horas

funcionará el metro de Málaga el Miércoles y el Jueves Santo. El resto de la Semana Santa, hasta las 02.30 h

Estafas con falsas revisiones del gas

La Guardia Civil ha detenido en Málaga y Granada a 15 miembros de una red que presuntamente han estafado, como mínimo, a 130 personas en la provincia de Jaén, haciéndose pasar por revisores del gas. Los agentes calculan que la estafa puede ascender a los 600.000 euros.

Rajoy inaugurará el Pompidou

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, inaugurará el 28 de este mes el Centro Pompidou de Málaga, en el puerto, la primera sede fuera de Francia.

9.000 € para ser parte en el Supremo

Las tres acusaciones particulares en *los ERE* tendrán que depositar 9.000 euros para personarse como parte en el Supremo.

Apercibimiento de la Universidad

El profesor de la Universidad de Málaga que dirigió el proyecto de Íñigo Errejón (Podemos), Alberto Montero, ha alegado en contra del apercibimiento de la institución académica porque cree que no cometió la falta por la que se le apercibe.

Murió de un golpe en el abdomen

Dos forenses declararon ayer en el juicio contra los dos acusados de matar a un indigente en Utrera (Sevilla) en junio de 2013. Los expertos afirmaron que el hombre falleció por un «golpe directo» en el abdomen, que le causó la pérdida de 1,1 litros de sangre.

Disparó al atracador de su vivienda

La Fiscalía de Sevilla ha pedido ocho años de cárcel para un hombre que entró a robar en un chalé de Santa Clara; y cinco meses para el dueño de la vivienda, que disparó en la pierna al atracados

Wifi en el autobús

Los autobuses urbanos de Córdoba incorporan ya red Wifi para los usuarios con tecnología 4G, así como cuatro puertos USB que permiten cargar los teléfonos móviles.

Detenidas dos menores por acosar a una compañera de clase durante tres años

Dentro y fuera de las aulas. La Policía Nacional ha detenido en Linares (Jaén) a dos menores de 16 años por haber acosado supuestamente a una compañera del instituto durante tres años, sometiéndola a «continuas vejaciones verbales y físicas». Según las investigaciones, que han sacado a la luz a otras posibles víctimas, las arrestadas comenzaron mofándose de la forma de vestir de su compañera, aunque «poco a poco» estas mofas «pasaron a ser duras agresiones verbales con el objetivo de mermar su autoestima». La víctima buscó excusas para no ir a clase, lo que «repercutió en su rendimiento escolar y en su salud». Finalmente, sus padres la cambiaron de centro.

por las redes sociales. R. A.

Pero el supuesto acoso continuó fuera de las aulas.
Las detenidas llegaron a quedar con su víctima en una plaza de la localidad, donde la insultaron y le arrancaron un gran mechón de pelo, que fotografiaron para difundirlo

Lío en la F1 por la ventaja de Mercedes

Red Bull amenaza con irse y Ecclestone le apoya. **Hamilton replica recordando la hegemonía de Vettel**

R. D. deportes@20minutos.es/twitter: @20m 20minutos

La facilidad con la que Mercedes consiguió un doblete en el pasado GP de Australia, el primero del Mundial de Fórmula 1, ha generado malestar entre algunos de sus rivales, que se consideran incapaces de recortar la ventaja de la escudería alemana.

Especialmente molestos están en Red Bull, que ven cómo su motor Renault apenas ha mejorado este año y han empezado a presionar a la FIA para que levante las restricciones para evolucionar los propulsores. Incluso han llegado a insinuar que podrían dejar el Mundial, «Si el cálculo coste-beneficio deja de tener sentido para nosotros, ya hemos barajado un escenario de salida», dijo Helmut Marko, asesor de la escudería energética.

La sutil amenaza de Red Bull ha recibido el apoyo del patrón de la F1, Bernie Ecclestone, temeroso de que la superioridad de Mercedes dinamite las audiencias televisivas. «Ellos tienen razón al 100%. Si un equipo encuentra una solución mágica, la FIA tiene que equilibrar las cosas», dijo.

Lógicamente, desde Mercedes no están por la labor de permitir que se equilibre el campeonato. Y Lewis





Alonso se entrenó en Dubái (fotos en el gimnasio y en la piscina) y hoy empezará a trabajar con el simulador de McLaren. FOTOS: @alo_oficia

Alonso vuelve a la sede de McLaren

Fernando Alonso regresó ayer a la sede de McLaren, en Woking, y hoy comenzará a trabajar con el simulador del equipo para preparar su debut en el Mundial, en el próximo GP de Malasia. «Fernando ya está en casa y mañana trabajará con el simulador», explicó ayer la escudería británica. Alonso se perdió la carrera de Australia por recomendación médica tras su accidente en Montmeló.

Hamilton tiró de hemeroteca para recordarle a Red Bull su hegemonía entre 2010 y 2013. «Durante cuatro años fuiste 30 segundos por delante de todos nosotros y no nos quejamos», le recordó a Vettel en Melbourne.

20 SEGUNDOS

Los Grizzlies de Marc Gasol vencen y Ricky Rubio vuelve a ser baja

El pívot Marc Gasol volvió a ser la nota positiva entre los jugadores españoles que militan en la NBA al destacar con su labor en el triunfo de los Grizzlies de Memphis ante los Nuggets por 92-81. La victoria consolida a la franquicia de Tennessee en el segundo puesto de la Conferencia Oeste. Gasol disputó 33 minutos, en los que no tuvo su mejor toque de muñeca al anotar solo 14 puntos, pero volvió a hacer su labor dentro de la zona al capturar 8 rebotes, 6 de ellos defensivos. Ricky Rubio, por su parte, se perdió su segundo partido consecutivo con los Timberwolves, ya que su técnico prefirió darle descanso para que se recupere mejor de su lesión. Los Wolves cayeron ante los Nets por 106-122.

El seleccionador de baloncesto se conocerá en abril

El presidente de la Federación de Baloncesto, José Luis Sáez, confirmó ayer que «el próximo mes de abril se dará a conocer el nombre del nuevo seleccionador», que tomará el mando tras la marcha de Orenga.

Más críticas al pádel en el anfiteatro romano de Mérida

La Confederación de Asociaciones de Vecinos de Extremadura expresó ayer su «más absoluto rechazo» a la celebración del World Padel Tour en el anfiteatro romano de Mérida, del siglo 1 a. C. y catalogado como Patrimonio de la Humanidad. «Es un despropósito», afirmó.

libro del MES

El cuadrante solar del Real Monasterio de San Jerónimo de Granada

Carlos E. Esteve Secall



La gnomónica es una disciplina en la que indistintamente se estudian conceptos astronómicos y geométricos. Se basa en el movimiento del sol y en la construcción de instrumentos que mejor lo evidencian, a través del curso de las horas marcado por una sombra. Con esos relojes, también llamados cuadrantes, se ha venido midiendo el tiempo desde el pasado más remoto, a la vez que han servido para satisfacer las necesidades estéticas y religiosas de aquellos constructores que creían haber logrado un modelo del cielo.

En este libro se estudia pormenorizadamente el cuadrante solar situado en uno de los edificios anexos del Real Monasterio de san Jerónimo, uno de los conjuntos arquitectónicos más emblemáticos de la ciudad de Granada.

A la vez, se hace un recordatorio de las coordenadas astronómicas y terrestres, así como de la ecuación del tiempo, imprescindibles para llegar al conocimiento cabal de los electos característicos de los cuadrantes.

